Toda la correspondencia de Redacción diritase al Director y la de Administración a Jalmos Matas, el cual para todos los asuntos administrativos estara en el despacho de la Administración todos los dias de 8 y media, a 9 y media noche y las demás horas del dia en su domicilio: Calle del REAL-29-Palma.—No se devuelven los originates publicados y no publicados.

Redacción y Administración: Calle María Cristina, (Casa del Pueblo-

IIIVXX OÑA

NUM. 1.320

Palma de Mallorca 5 de Agosto 1927

PRECIOS DE SUSCRIPCION: En Palma 0'50 ptas. al mes.—Fuera de la capital, 1'50 ptas. trimestre.—Extranjero, 10'00 ptas. año.—En paquetes, ejemplar 0'08.—Número suelto, 0'15

APARECE LOS VIERNES

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

Juventud y Pasión

Tengo formado sobre la juventud de nuestro tiempo un juicfo poco favorable. Alguna vez lo he dicho anteriormente. Me parece una juventud demasiado blanda, demasiado indiferente al espectáculo del mundo; lógicamente cabía esperar lo contrario. Los jóvenes que han alcanzado la juventud en el período de la post-guerra traían consigo la obligación de revisarlo todo y, además, de revisarlo sin transacciones sentimentales. La experiencia ha sido excesivamente dura para que nos andemos con paliativos. Era preciso soltar las amarras con mano firme y arrojar el lastre que pudiera dificultar el

Sin embargo, me parece que los jóvenes de ahora siguen volando a ras de tierra, sin gallardía y con una brújula loca. No han acertado a superar esa definición vieja y estúpida que ha-ce de la juventud una eterna pirueta. Acaso porque yo he sido siempre un poco viejo, es por lo que acuso de este modo a los jóvenes. No he creido nunca que la juventud consista en piropear a las mujeres y en terciarse el sombrero castizamente. Eso no basta para llenar una juventud apasionada y fuerte, que ha de ser desdeñosa para las empresas fáciles. No cabe engañar el dinamismo con apariencias. Y la juventud ha de ser dinamismo, voluntad encendida, impetu de generosidad.

La vida tiene una vibración acelerada y cada hora es un exponente de
preocupaciones nuevas. ¿Acertarán los
jóvenes a recoger estas inquietudes que
los días traen? Yo pienso que no. Antes que eso, advierto en la juventud el
cuidado de soslayar complicaciones
intimas. Ya sé que esto transciende a
pesimismo; pero pesimismo no quiere
decir desesperanza, sino descontento.
El optimisma tiene la vista corta, y es
por naturaleza servil y acomodaticio.
Se contenta buenamente con el reposo.
El optimismo se conforma con el presente, y si tiende los ojos, los tenderá
inevitablemente hacia el pasado. El pesimista necesita mirar siempre al porvenir.

Este número ha sido revisado por la censura.

Guerra en la paz; es decir, movimiento en lo que está quieto y sin vida. Y no hay nada más muerto que un espiritu sin deseo. Desear es, ante todo, creer en algo, y creer con pasión y con fuerza. Lo que tiene de santo el mistico que cree en Dios, lo tiene de apagavelas el cura de misa y olia, que no cree en nada, sino en los diezmos.

¿Creen en algo los jóvenes de ahora? He expresado antes la duda, y encuentro dificil que pueda contestarse

afirmativamente. Lo probable aparece lo contrario. Ninguna interrogación mental preocupa a los jóvenes. ¿Las causas? Cabe apuntar, desde luego, la absorción deportiva. El deporte ha servido, sobre todo, para desplazar en los ánimos juveniles, toda solicitación espiritual. He tenido ocasión de comprobarlo, y aseguro que no hay obsesión comparable a la de un buen futbolista. Acaso al lector le parezca esto algo fuerte; pero entonces es que no ha oido decir, como yo, que del fútbol podía esperarse más que de la ciencia...

Sin embargo, ésa es una razón, pero no la única. Paralelamente ha de tenerse en cuenta que vivimos un período de servilismo agudo. Digo servilismo, porque la indiferencia, en definitiva, es una forma de servilismo. Y acaso la peor. Indiferencia vale tanto como ausencia; es decir, no vivir en el tiempo, que viene a ser tanto como negerse a sí mismo. Y los jóvenes son, ante todo. indiferentes....

En esa indiferencia tienen los jóvenes socialistas un apremio que habrán de aplicarse a remediar con brío. Tener fe guarda parejamente la obligación de propagaria... Y que haya pasión en el empeño, porque pasión es honradez y conciencia.

Me figuro que los jóvenes socialistas no decesitan del estímulo ajeno para llevar a buen término la obra. Saben que la vida es lucha, y han aprendido a presentar el pecho sin esquivar el riesgo. Digo sin esquivarlo, porque la prudencia, en ocasiones, es prima hermana de la cobardía. En la pelea no cuenta solamente la estrategia, sino el ardimiento. Ya tenemos alzado el estandarte; la vocación nos sirve de rodela...

Yo querría que el ardimiento de los jóvenes no tuviera reposo. La emoción socialista no autoriza el desmayo. Menos todavia en las horas adversas, que deben servir de acicate para los ánimos bien tempiados. «Hay días en que nos sentimos responsables de todo el mal que se hace en la tierra...» La frase es de Raúi Brandao, y yo la suscribo.

Manuel Albar

IMPRENTA de

Roca, Ferrer y C

En esta casa se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, a una y varias tintas.

A precios sin competencia Calle de Socorre 92 PARA EL OBRERO BALEAR

Divagaciones

Razona muy atinadamente el autor del artículo publicado en EL Obrero Balear con el título «Mucho músculo... pero poca cabeza».

Siguiendo en el tema, no estará de más el tratar de inquirir por qué se da ese fenómeno y qué medios deben emplearse para hacer de esa pasión morbosa una distracción higiénica que contribuya a los verdaderos fines de cultura física.

A nuestro juicio, la causa que determina que la juventud se nntregue tan apasionadamente al deporte del balompié, estriba en que, para jugarlo, solo se necesita de los pies. La patada es la virtud por excelencia en esa clase de juegos. Fisiológicamente hablando tendremos que admitir que el vigoroso o excesivo desarrollo de un miembro se efectúa siempre en detrimento de los restantes. Sabido es que Darwin establece que la función crea el órgano. En la teoría de la evolución hay, ejemplos incontestables.

Pues bien. Unas piernas muy desarrolladas, un organismo que concentra todas sus energías en procurar destreza y potencia a los pies, por una ley de equilibrio presente en toda la Naturaleza, ha de dejar sin cuidado y cultivo la cabeza, que, a lo sumo, sirve en este caso para dar al balón como con un objeto duro.

Y dureza de mollera se necesita para hacer de un juego el centro y el objeto de la vida. Se concibe, se explica que tal hagan quienes, negados para toda otra función de la actividad humana, solo pueden sobresalir moviendo los pies. Y ésta es, a no dudarlo, una de las razones más poderosas para que los campos de foot-ball como las plazas de toros condensen pasionalmente una cantidad de energías que no aciertan a manifestarse de otro modo. Nadie se interesa sino en aquello que conoce. Los problemas transcendentes de la ciudadanía, del derecho, de la vida exi-

gen una preparación para tratarlos. Necesario es haber ojeado el libro y haber estudiado el hecho para discurrir y habiar con acierto sobre éllos. Para hablar de foot ball y de toros basta ir por las calles, por los cafés, por cualquier sitio del circulo nacional. Porque puede afirmarse que España es una universidad a cielo abierto en esta clase de materias. No escucharéis una idea que valga la pena, no veréis poner pasión en nada que apareza elevado, pero en cuanto asoma la fiesta llamada muy propiamente nacional, aunque a algunos nos siente el calificativo como una patada en el estómago, o se traiga a cuento el juego de las patadas, pasión, y entusiasmo, y energías, y fanatismo se despiertan como al conjuro de una divinidad dueña de todas las voluntades.

Pobre España!

Las huestes proletarlas, únicas que llevan una inquietud en el alma con miras a un mundo mejor, únicas que, con orientación a manumitirse de todas las sandeces y prejuicios, atisban en el horizonte la aurora del nuevo día, tienen el inexcusable deber de educarse y educar para la altísima y humana misión de hacer hombres que cuiden más de la cabeza que de los pies.

cuiden más de la cabeza que de los pies.

La cátedra de declamación en la Casa del Pueblo, para llegar a hacer arte que instruya y deleite, la escuela llena de luz donde el niño aprenda a ser hombre, la organización que capacite para la fraternidad y para la lucha por el derecho, son las cosas que hay que oponer a ese la mentable descarrio que, favoreciendo cosas estultas, deja al margen las cosas positivas en que el hombre debe emplearse y a las cuales debe consagrar, para ser tal hombre, su amor y sus entusiasmos

hombre, su amor y sus entusiasmos.

Venga la cátedra de declamación, todo lo que sea arte, todo lo que sea enseñanza, todo lo que nutra el espiritu; que el mundo, si ha de ser, será por el corazón y por la inteligencia, no por los pies ni por los cuernos.

A los humildes, a los trabajadores está encomendado transformar el mundo con su sensatez.

V. Lacambra

LA TRAGEDIA DE VIENA

Por la lectura de los periódicos franceses podemos formarnos una idea más precisa respecto a la iniciación de los graves acontecimientos ocurridos en Viena.

El jueves por la noche se hizo público el veredicto provocador, lanzado por unos magistrados que conservan resablos del viejo régimen, por el cual quedaban en libertad los asesinos de una niña y de un hombre, agresores que en banda y armados irrumpieron en una fiesta socialista, disparando sus pistolas a boca de jarro sin que mediara palabra alguna. Era un

crimen horrible, que merecía una sanción, siquiera fuese para evitar otros desmanes y contener las audacias de la reacción clerical. Pero los jueces no lo entendieron así y pusieron en libertad a los que ejecutaron la agresión, aunque no fueran moralmente responsables del hecho.

El viernes por la mañana empezaron a manifestarse por las calles los obreros no acudiendo al trabajo. Una demostrzción ante el Parlamento y la Universidad fué disuelta por la guardia socialista, cuyo uniforme era respetado. Los manifestantes crecieron por

momentos, y en masas compactas se dirigieron al Palacio de Justicia, que asaltaron, siendo impotente la guardia socialista para contener 300.000 manifestantes.

Aquí se produjo la intervención de la policía del Gobierno, armada de carabinas, causando los primeros muertos en los manifestantes; y aquello fué la gota de agua que hizo desbordar el torrente. Debemos decir que la milicia socialista de Viena, compuesta de 14.999 miembros, es un cuerpo de tratrabajadores voluntarios para defender ia República.

¿Quién ordenó a la policía del Gobierno que se armara de carabinas e hiciera uso de ellas añadiendo una agresión a otra? Hasta el momento en que la policia oficial hizo fuego contra los manifestantes no había ocurrido ningún suceso sangriento; de modo que la responsabilidad del prefecto de policia es grave, y en la noche del viernes, Otto Bauer y Seitz, este último alcalde de Viena, con poderes de gobernador visitaron a Seinel para exigir una sanción contra el funcionario de policía que ordenó tirar sobre. los manifestantes.

Lo que ocurrió luego de verificada esa entrevista, y lo que respondió Seipel, no lo sabemos aún; pero ya procuraremos enteraraos a fin de completar esta primera impresión y formar juicio exacto sobre los hechos.

Sentimos dolorosamente lo que ha ocurrido. Más que no sirva de pretexto para transformar los hechos en un desbordamiento bolchevista inexistente, pues los bolcheviques no tienen enemigos mayores que los socialistas austriacos. Además, la fuerza de los socialistas en Viena está en el número considerable de funcionarios intelectuales y pequeños industriales que militan en sus filas. Hasta el punto que en Viena hay una Asociación de industriales socialistas y de artesanos socialistas. Además funcionan en Viena 139 instituciones de enseñanza creadas y sostenidas por el Partido para la formación intelectual de los militantes en las distintas especialidades de la actuación obrera y socialista,

E. Santiago

"Salud y Cultura,, se reorganiza

.

.

.

Un grupo de jóvenes entusiastas de la cultura musical y escénica, dirigidos por algunos camaradas ya veteranos en estas aficiones, están haciendo trabajos para reconstituir la Sociedad «Salud y Cultura», al objeto de organizar una Catedra declamatoria, un orfeón y todo cuanto pueda fomentar el desarrollo del Arte en sus múltiples manifestaciones.

Con tal motivo existe mucho entusiasmo en los jóvenes de la Casa del Pueblo, los cuales tienen ya nombrada una comisión que está activando los trabajos de reorganización de dicha entidad cultural.

Bien hacen los jovenes en emplear sus energias en estas cosas verdaderamente útiles, en vez de perder el tiempo, como hacen muchos, en deportes sin arte ni provecho para nadie.

TEMAS OBREROS

De los recursos de casación ante el Tribunal Supremo

Si interesante es la reforma de la Ley de accidentes del trabajo en el sentido de conceder pensiones vitalicias a los desgraciados que quedan incapacitados total y perpétuamente para todo trabajo, así como a los descendientes, cuya vida dependia de los que en desgracia del trabajo han perdido la vida, no lo es menos, ni tàmpoco menos apremiante, el que se resuelva el problema que se plantea al obrero cuando tiene necesidad de recurrir contra sentencia del Tribunal Industrial al Tribunsi Supremo.

Conocemos infinidad de casos de obreros que, no estando con la sentencia recaída en el Tribunal Industrial y elevaron recurso de casación, tuvieron que hacer dejación de su derecho y «entregarse» por necesidad a la avaricie del patrono o Sociedad aseguradora. Esto se explica teniendo en cuenta el sinnúmero de litigios que el Tribunal encargado hoy de resolver estos del trabajo ha de ventilar, ya que ha de entender en ellos la Sala de lo civil del Supremo, en vez de ser una Sección especial exclusiva para los recursos de los Tribunales Industriales.

Hoy, un recurso al Supremo tarda en fallarse diez, doce o más meses, en cuyo tlempo el obrero, apremiado por las necesidades debido a la escasez de medios económicos, agobiado por los acreedores, que temen no poder cobrar lo que adelantaron durante el tiempo que duró la lesión, ha de luchar tenazmente contra sus necesidades y contra todos los que contribuyeron a aumentarles, de cuya lucha, por desgracia, no siempre resulta victorioso, y entonces es cuando se arregla con el patrono o Sociedad aseguradora por lo que le quieran dar, perdiendo no pequeña parte de la indemnización a que legalmente tiene derecho, y como ésta es ya de por si pequeña, queda reducida a cero una vez satisfechos sus compromisos con el tendero o con el usurero prestamista, restándole unicamente su inutilidad, que nadie ha de querer y que ha de arrastrar por toda una vida llena de sufrimienlos y miseria.

Lo mismo sucede alli donde las demandas han de hacerse ante el Tribunal ordinario, por falta de Tribunat Industrial. Las reclamaciones en éste se ventilan en ocho o quince dias cuando más, mientras que en el ordinario tardan dieze o doce meses y a veces más.

Son numerosas las derivaciones perniclosas que de ello se producen para el que tiene necesidad de ocudir a estos sitios a que se le haga justicia, v de enumerarlos nos hariamos intermila labor que en este orden aportan los Tribunales Industriales.

Por eso la organización obrera debe

1.º Porque se creen Tribunales Industriales allí donde aún no existen y están creados de derecho, según el artículo 428 del Código de Trabajo (anexo 3.°); y

2.º Porque se cree en el Tribunal Supremo una Sección que se encargue exclusivamente de los recursos incoados con motivo de la aplicación de las leyes sociales.

Esta es una conquista que nos debe preocupar tanto como la consecución de otras mejorar inmediatas. Pero para ello, como para conquistar lo que nos falta para ponernos en las decorosas condiciones que como seres humanos nos corresponden, hay que pensar en algo y preocuparse en algo. Hay que fortalecer la organización sindical, moral y materialmente.

Moralmente, adquiriendo cada socio el dominio completo de su misión, capacitandose para cumplir perfectamente con los cargos que dentro de ella se le encomienden, con lo cual se dará la sensación de cultura, lo que contribuye, con la rectitud de conducta, a facilitar la fuerza moral, que precisamos. Al mismo tiempo, de esta forma, de una manera mecánica podemos decir, se logra el que los actos que hay que realizar sean inspirados por el juicio y criterio de la mayoria, ya que a la eapacidad volitiva se une la de la acción comprendida y discutida sablamente por todos, en vez de, como se nos ha echado en cara muchas veces, dejarnos guiar por el «líder» al que hemos hecho indiscutible por nuestra pereza mental y al que luego hemos combatido sino ha conseguido lo que que-

Matérialmente, convenciendo a todos los trabajadores de que su puesto está en la organización sindical, en la que tiene reservado su sitio, desde el que tiene la obligación de ayudar a los que luchan por él y por todos los de

Victor Gómez

Tomás Segui ha retornado de América

La semana pasada tuvimos la grata sorpresa de ser visitados por el muy querido correligionario Tomás Segui, de Esporlas, que hacia tres años había emigrado a Cuba en busca de una vida menos ingrata que la de açui.

Tratandose de un compañero como Tomás, socialista convencido que ponia al servicio de las ideas toda su fe, su voluntad y su talenio, que no es muy comun entre obreros campesinos, como el, al sentir nuestra mano estrechada por la suya sentimos la satisfaccion del que ve llegar a uno de los suyos después de correr las aventuras de un largo viaje. Por que no hay duda, Tomas Segui es uno de los nuestros, y de los mejores, aunque por su sencillez y modestia y por la circunsnables, ast como es un gran beneficio tancia de ser pueblerino no haya su

persona resaltado en la proporción de

Las impresiones que nos trae Segui de la isla de Cuba, tanto políticas como económico-sociales, son un poco pesimistas, como lo son en realidad, por circunstancias bien conocidas, con respecto a otros países. Pero eso no ha enfriado en nada el alma de Seguí, que, como de buen socialista, respira aliento de lucha y de esperanza. Su espiritu, como su cuerpo, gozan de buena salud, lo que quiere decir que el camarada Segui no ha perdido la 1é ni las energias que siempre y a todas horas puso, y pondrá en adelante, al servicio de la causa de los explotados. Sea bien llegado.

OBREROS: Propagad EL SO-CIALISTA y EL OBRER() BA-LEAR, que son vuestros defensores.

Régimen legal de Retiros Obreros

Al cumplirse el día 24 de los corrientes el sexto aniversario de la implantación del Régimen legal de Retiros Obreros, estima esta Inspección un deber el contribuir a la commemoración de la expresada fecha, dando a conocer algunos hechos relativos a la aplicación del Retiro Obrero en esta Región.

La incrementación de dicho Seguro durante el pasado ejercicio, lo confirma la cifra de 30.000 patronos inscritos en Junio de 1927; con un aumento de junos 8.000 respecto a igual feche del año anterior.

La obra social del Régimen lo demuestra el regarto de 2.000 de pesetas, efectuado por la Caja Colaboradora-Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros-por los conceptos de cancelaciones de cuentas y bonificaciones extraordinarias a las asalariados comprendidos en el segundo grupo del Retiro, que llegaron a los 65 o fallecieron antes de cumplirlos y por el pago de 15.524 subsidios de Maternidad; todo ello a más de las 19.276.263 pesetas por inversiones en obras culturales y de utilidad social, dentro del territorio de su jurisdicción.

Un hecho característico importa consignar y es le iniciación de una corriente de interés de parte de los asalariados, en solicitar la comprobación y, en su caso, la inclusión en el Regimen obligatorio de Retiros, y la de colaboración en el campo de las iaportaciones voluntarias obreras para obtener los beneficios commentarios a dicho Régimen-cuyas ventajas han sido objeto de reciente divulgación;-lo cual se hantraducido remola apertura de nuevas cuentas, individuales o colectivas, en el Régimen voluntario de mejoras, y en la aplicación de pensiones de invalidez a obreros que se hallaban incluídos en el mismo; debiendo mencionarse, por haber sido acordada últimamente, la concesión por el expresado concepto, de la pensión vitalicia de 365 pesetas anuales a favor de un joven invalido de la ciudad de Sabadell.

La intensificación de las inscripciones patronales, armonizada con la amplia labor efectuada por el Patronato de Prevision Social de Cataluffa y Baleares, de flexibilidad en la aplicación del Régi-

Pesetas

ENTRADAS

men de Retiros con respecto a las modalidades—trabajo a destajo, a domicilio, obreros del campo y del mar—y a las actuales condiciones económicas de la vida del trabajo—régimen de semana reducida, trabajo eventual—y, especialmente, la atención e inicial colaboración prestada al Régimen de Retiros, por las clases trabajadoras, hace vislumbrar la eficáz implantación en nuestra patria, de nuevos seguros sociales, complementarios, al de Retiros, uno de los cuales, el de Maternidad, se hallan precisamente en período de información pública.

Al transformar el capitalista dinero en mercancias, que sirven como material formadoras de un nuevo producto o como factores del proceso de trabajo, incorporando a su objetividad unerta fuerzas, vivas de trabajo, transforma el valor, trabajo pasado, materializado, muerto, en capital, en valor, que se valoriza, monstruo animado, que empieza a «trabajar» como si tuviera el diablo en el cuerpo.—

CARLOS MARX.

GESTIÓN ADMIRABLE

El Ayuntamiento socialista de Viena ha construído en tres años 25.000 viviendas obreras

Seguramente es Viena una de las más interesantes ciudades del mundo, sobre todo para aquellas personas que atisban con sagacidad cómo va surgiendo una nueva vida con una nueva humanidad socialista a medida que la juventud educada en los principios del Socialismo irrumpe en la sociedad y labora en todas las manifestaciones de la vida ciudadana.

Con las notas que he tomado durante mi estancia en la Escuela de vacaciones de Viena habría material suficiente para escribir un libro, a pesar de que la falta de tiempo me ha impedido conocer, ni siquiera superficialmente, muchos de los aspectos del movimiento obrero en la urbe que fué corte de la fastuosa monarquía austrohúngara, y es actualmente ciudad regida por el Socialismo, puesto que los trabajadores lograron llevar al Ayuntamiento de Viena una poderosa mayoría socialista.

mayoría socialista.

Para no dar excesiva extensión a este trabajo, he de referirme exclusivamente a un problema de excepcional importancia, cual lo es el de la vivienda, que de modo tan esencial afecta a la educación de los niños y al bienestar, la salud y la alegría de cuantas personas hacen unidas la vida familiar en una vivienda proletaria.

La ciudad capital de Austria tiene dos millones de habitantes, y es eminentemente fabril e industrial, destacándose el desarrollo de las industrias metalúrgicas, siderúrgicas, textiles, de los curtidos, del papel, de la edificación y de las artes gráficas.

Junto al aspecto esplendoroso de la dorada ciudad de los magnates, de los millonarios, de los dueños de la alta banca, de todos los hombres de presa, que tenían sometida a su voluntad omnipotente la vida de la gran ciudad, podía observarse la existencia doliente de millares y millares de familias obreras que apenas ganaban un salario suficiente para mantenerse cuando el trabajo no faltaba, y que se hundían en el dolor y en la miseria cuando el padre caía enfermo o quedaba sin ocupación.

La vivienda obrera era oscura, triste, maloliente, estrecha e incómoda. En una reducida habitación estaban recluídos la mayor larte del día los niños y la madre, y durante la noche habían de dormir confundidas en repugnante promiscuidad las criaturas y las personas mayores.

Además escaseaban las viviendas de tal suerte, que muchas personas se refugiaban durante la noche bajo los arcos de los puentes, respirando el ambiente húmedo y malsano del río Danubio. La escasez de la vivienda beneficiaba a los propietarios, puesto que les permitía cobrar alquileres elevadisimos, en los que el obrero había de invertir cada mes la cuarta parte de su salario. Nacían muchos niños en estos tugurios, pero la inmensa mayoría morian a los pocos meses de nacer. Ahora sucede lo contrario: nacen pocos niños, pero la vida es para ellos risueña, llena de alegría y de belleza, y, por fortuna, la mortalidad entre

los niños da cifras apenas perceptibles. Los trabajadores socialistas de Viena no crian hijos para la muerte; los traen al mundo para proporcionarles educación, salud, alegría y fortaleza de espíritu para luchar por la libertad y contra la injusticia.

Como se sabe, el imperio austrohúngaro luchó durante la guetra mundial al lado de Alemania y de Bulgaria.

Turquía contra Francia, Rusia, Inglaterra y los demás países aliados. Triunfaron los aliados, y la consecuencia de la derrota para Austria fué la caída de la monarquía y el triunto progresivo y arrollador del Socialismo, que en Viena se hizo por completo dueño de la ciudad.

Austria vino a ser un pequeño país, de seis millones de habitantes, de los cuales dos millones viven en Viena. El problema que más urgente solución requería era el de la vivienda, y el Ayuntamiento socialista se esforzó para dar facilidades a los capitalistas para que construyeran viviendas, eximiéndolas, durante treinta años, de todo impuesto, a fin de atenuar la angustiosa falta de habitaciones. El fracaso en este sentido fué rotundo y absoluto. Los propietarios se negaron a construir, porque les convenía más seguir cobrando alquileres escandalosamente abusivos.

Entonces, el Ayuntamiento socialista de Viena adoptó una resolución suprema: construir en cinco años, a partir de 1924, 25.000 viviendas obreras.

Para obtener recursos, los socialistas mas competentes en cuestiones financieras elaboraron un plao, en el que figuraban, en primer término, cuantiosos impuestos sobre el lujo y la riqueza privada, y después unos empréstitos, con la garantía del valor de las viviendas y del importe anual de los alquileres.

La gigantesca labor se ha realizado con pleno éxito, a pesar de que los clericales auguraban un tremendo fracaso.

En menos de tres años se han construído, pues, las 25.000 viviendas obreras, y ahora se están edificando 5.000 viviendas más.

Las nuevas viviendas ocupan manzanas completas de casas, con grandes patios, a modo de parques y jardines, y grandes espacios libres para que puedan jugar los niños sin estar expuestos al peligro de la calle.

En las nuevas viviendas, todas las habitaciones son exteriores y orientadas de tal suerte, que reciben la luz del Sol. Los patios interiores, que conocemos demasiado, por desgracia, en Madrid, no existen en las nuevas edificaciones.

La vivienda más modesta, para una familia reducida, se compone de cocinacomedor, con una gran ventana; alcobagabinete, con dos balcones y capacidad suficiente para dos camas grandes y el mobiliario de un gabinete-despacho. Aparte, un amplio retrete y despensa El coste mensual de esta vivienda, con calefacción, luz eléctrica y gas para la

cocina, no llega a doce pesetas men-

Las cocinas—como las demás habitaciones—están decoradas de bianco, con pintura esmaltada, y el fogón es un resplandeciente artefacto para gas, limpísimo y en el que es un placer guisar, por la rapidez, la limpieza y la economía del procedimiento.

La mujer obrera en Viena ya no es la esciava del fogón.

En unos minutos se puede guisar una sabrosa comida; pero, además, si la mujer no puede o no desea guisar, tiene siempre la facilidad de adquirir comida apetitosa, abundante y barata en el restaurante que en cada edificio existe, y que es propiedad de la Unión de Cooperativas Socialistas de Viena.

El lavado de las ropas se verifica en el lavadero mecánico que hay en cada edificio para uso de los vecinos, y completamente gratuito. Yo he visto lavar, secar y planchar la ropa de tres semanas perteneciente a una familia obrera en el escaso tiempo de tres horas.

Para que las madres puedan salir de sus casas tranquilas, o leer, estudiar o trabajar en sus habitaciones, hay en cada edificio un «Kindergarden»—jardin-guardería para los niños pequeños—, a cargo de señoritas profesoras y sirvientas, que cuidan de los niños, vigilan sus juegos, les dan de comer, les enseñan a cantar y les hacen vivir en un ambiente de encanto y de alegría.

En cada edificio hay también casa de baños para los vecinos, que éstos pueden utilizar abonando treinta céntimos por el servicio de duchas y sesenta céntimos por el de baños, recibiendo jabón, toallas y sábanas, y agua caliente o fría, a voluntad de cada cual.

Asímismo cada edificio cuenta con almacén de la Cooperativa Socialista, en el que se pueden adquirir toda clase de géneros a precios reducidos; biblioteca circulante y salón de lectura, y salón de reuniones para que los vecinos puedan celebrar veladas o juntas para tratar las cuestiones del movimiento societario y

socialista.

¿Consecuencia de este magnifico triunfo socialista? La ocupación de millares
de trabajadores que se hallaban parados,
y la fácil posesión de una vivienda obrera, sana, alegre y confortable por muy
reducido alquiler mensual.

¿Verdad que todo esto parece una leyenda de cuento de hadas para niños?

¿Podrá hacerse en España un esfuerzo parecido al de los socialistas austríacos? ¡Ciertamente. El camino está indicado

Ciertamente. El camino está indicado por los socialistas de Viena. Para lograr algo parecido a esto, hay que unirse fuertemente y llevar a los Municipios y al Parlamento las representaciones que corresponden al número y a la potencia espiritual de la clase trabajadora.

¿Lo consegniremos en España? Yo tengo fe y esperanza...

Cayetano Redondo

Unión General de Trabajadores

Federación de Mallorca

Estado de cuentas del 2.º trimestre de 1927

· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	
ENTRADAS	Pesetas
Saldo, del 1er. trimestre 1927.	423'85
dad. «Profesiones y Oficios	
Varios»	3.20
-> «Unión Algodonera»	7'70
 Union Cordelera 	6'50
> El Trabajo>	26'50
→ <el (carre<="" porvenir→="" td=""><td></td></el>	
teros)	1 50
 Unión Tipográfica Ba- 	
lear>	3'20
→ «El Desarrollo y Arte».	2'70
» «La Recompensa del	
Trabajo (Lluchma-	,
_yor)	9'00
 La Recompensa del 	
Obrero (Alaro)	30'00
Federación de Calviá»	,
1.º y 2.º trimestre .	2'40
*Federación de Espor-	4-4
las · · · · · · ·	15'00

SUMA Y SIGUE . 531'55

	ENTRADAS	Pesetus
	SUMA ANTERIOR.	531'55
lad.	«El Progreso Fulista»	
	 El Progreso Fulista 1.º y 2.º trimestre. La Igualdad Unión de Curtidores 	7:60
>	«La Igualdad»	6'50
>	«Union de Curtidores».	8'00
»	«Unión Tranviarla»	11'00
•	«Unión Cerillera»	20'00
>	«El 1.º de Mayo»	8'50
»	«Sindicato de Trans-	00,00
	portes	30'00 4'10
,	«Obreros Fogoneros». «Organización Regional	410
,	Mallorquina	12'00
>>	Sindicato Metalúrgico.	4'00
•	«Obreros en Vidrio» .	
>1	«Obreros en Vidrio». «La Justicia» (Puigpu-	
	пепt)	0.00
	ivo García y Bisbal	7'50
>	Pró Retiro Obrero	22'00
	SUMAN	676'15
etura	SALIDAS	Pesetas
•	Gastos de propaganda	
	Trifón Gómez Pró Ignacio Ferreijánts.	162'60
,	Gastos de la fiesta del	12,75
·	1.º de Mayo.	25130
,	1.º de Mayo Vicente Roig	24'00
>	Lorenzo Lladó	6'50
•	Repartir convocatorias.	16'50
»	Roca, Ferrer v. C. ^a	39'00
•	Patronato 2.º trimestre.	15'00
,	EL OBRERO BALEAR 2º	4
,	trimestre	1'50
•	mestre	7:50
,	Roca. Ferrer v C. ^a	21'00
,	Comisión 1.º de Mayo.	. 5'00
•	mestre	
	no z. mmestre	120'00
>	M. Salvá delegado de	
	Lluchmayor	8'00
>	A. Rotger delegado de	0,00
	Alaró	2'00
•	G. Marqués delegado de Puigpuñet.	2050
,	M. Segui delegado de	2'50
	Esporlas	3.00
>	Gastos propaganda Vi-	
	gil y Cabello	111'40
,	Telegrama a Madrid	1,30
,	Correspondencia	17'30
	SUMAN	602'15
	RESUMEN	Pesetas
D- 1		
	radas	676'15
Sali	uas.	602'15
	En Caja	74'00
rani.	minula da la TT-1/	,

Movimiento de la Unión General de Trabajadores

Federación de Mallorca

1eo. trimestre 1927 Entidades 21 Socios 2146
2.° » » 23 » 2303
Diferencia Aumt°. 2 Aumt°. 157
Palma 27 de Julio de 1927.—El Contador.
Antonio Brazales.—El Presidente, Miguel

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

Durante el primer semestre de 1927 la CAJA DE PENSIONES PARA LA VE-JEZ Y DE AHORROS ha recibido por imposiciones 121.5:6.871 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro, plazos mensuales de pensión y capitales diferidos reservados 102.670.158 pesetas, resultando una diferencia a favor de las imposiciones de 18.836.713 pesetas.

En 30 de Junio último el saldo de operaciones de la CAJA DE PENSIO-NES PARA LA VEJEZ y DE AHO-RROS ascendia a 274.206.139 pesetas, de las que corresponden 228.459.901 a Ahorro a la Visia; 9.503.777 a Ahorros

CONFIANZA

LANAS, SEDAS, TEJIDOS ALMACENES DE EN ALGODONES GRANDES CLASE DE ARTICULOS TODA DE Υ VESTIR VIAJAR

por fin de Temporada Baratura

A todo comprador que lo efectue por más de cinco pesetas al pagar se le abonará en la caja el 10 % de su compra

> METALICO == EN

Sastrería y Camisería a Medida Gran surtido en pañuelos de 7/4 y 9/4 para payesas Ventas al Contado Precio Fijo

65 San Miguel 67 = Bajos Casa Alzamora

Palma de Mallorca

Diferidos y 36.242.461 a Seguros Sociales.

En el citado semestre abonó 2.167 subsidios de maternidad de importe total 107.350 pesetus, concedidos a las madres obreras que han aereditado hallarse inscritas en el Régimen de Retiros Obreros y haber cumplido las demás cláusulas que regulan la concesión del subsidio. Por pagos de pensiones de capitalización a favor de obreros que han llegado ya a los 65 años, la CAJA ha satisfecho 97.969'38 pesetas y asímismo ha abonado 168,550 pesetas en concepto de 100 bonificaciones extraordinarias de 350 pesetas cada una, y 326 de 400, concedidas a 435 ancianos mayores de 65 años que, habiendo solicitado el importe de su cuenta de capitalización, han sido comprendidos en el reparto de la cantidad procedente del recargo para el Rebienes por herencias entre parientes desde el quinto grado colateral, inclusive, o ontre personas sin vinculo de paren-

¡Obrero! Si no lees diariamente

EL SOCIALISTA

no tienes conciencia de tu misión.

Los compañeros o colectividades que deseen adquirir este libro tan útil y necesario a las prácticas sindicales, pue-den dirigirse al compañero Juan Colom en la Casa del Pueblo, de 7 a 9 de la noche.

tiro Obrero sobre las trasmisiones de I Imp. Roca, Ferrer y C.a-Socorro, 92

Jaume Hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUISTADOR, 11.—PALMA

Ediciones de la "Gráfica Socialista,

-	PESFTAS
J. JAURĖS.—Páginas escogidas	0,30
G. DEVILLE.—Estudio acerca del Socialismo científico	0,40
G. ROUANET.—La filosofía socialista	
F. ENGELS.—Socialismo utópico y Socialismo científico	0,40
HENRI DE MAN Realidades e ilusiones del Partido Socialista.	0,30
FELIPE CARRETERO.—Catecismo socialista	0,10
M. R. SEISDEDOS.—Mi evolución.	0,30
- Y dijo el lobo	0,30
La canción del asno	0,30
- La última noche	0.40
REGINO GONZÁLEZ.—Hacia la actuación integral	0,30
JORGE MOYA.—Trinos.	

Los pedidos, acompañando a su importe 40 céntimos para certificado, a la Adminiatración de EL SOCIALISTA, Carranza, 20, apartado 10.036. De 25 ejemplares en adelante, aunque sean surtidos, haremos el 5 por 100 de descuento, y se remitirán francos de certificado.

«Páginas escogidas» de Pablo Iglesias, 200 ejemplares, dos pesetas (franco certificado y sin descuento).

Obsequio

Más baratos de su precio desde cinco ejemplares

	PESETAS
Del tiempo viejo, por M. Gómez Latorre (vale 3 pesetas)	1,00
Propaganda socialista, por Pablo Iglesias (vale 2 pesetas). Dos revoluciones: la francesa y la rusa, por M. A. Landau	1,00
(vale 2 pesetas). Los bolcheviques juzgados por ellos mismos, por Sokoloff	0,75
(vale 2 pesetas).	0,75
El régimen sovietista, por Vichnia (vale 2 pesetas).	0,75
En plena dictadura bolchevista, por Lokerman (vale 2.50 pe-	0,75
setas)	0,75
Exhortaciones, por Pablo Iglesias, (vale 0,50 pesetas). La obra de Pablo Iglesias. Discurso de Besteiro en Oviedo	0,25
(vale 0,40 pesetas). Precios sin descuento	0125
i racina siu descheuto	

Los pedidos de diez ejemplares en adelante, aunque sean surtides, los servimos sin cargar el franqueo del paquete.

Para pedidos de menos de diez ejemplares cargamos 50 céntimos para gastos de franqueo y móvil.

Dirigirse, como siempre, al administrador de El Socialista, Carranza, 20, apartado 10.036 (X), Madrid.